
先进智能的比赛场馆，严格高效的防疫措施，温馨舒适的

居住环境……北京冬奥会期间，精细的赛事服务保障工作广

受好评。接受本报记者采访的国际人士认为，务实有效的各

项举措为简约、安全、精彩的北京冬奥会打下坚实基础。

赛事保障 细致入微

国际奥委会奥运会部执行主任杜比表示，目前各项赛

事运行平稳，很多运动员对场地场馆等给出非常高的评

价。他们还在社交媒体上分享感受，照片里洋溢着青春的

笑容，“运动员的满意度超出我们的想象”。

比利时最大港口城市安特卫普市负责体育事务的

副市长沃特斯说，北京冬奥会各项赛事正在有条

不紊地进行，“因为服务保障细致入微，北京

冬奥会才能如此精彩。”

奥林匹克转播服务公司首席

执 行 官 伊 阿 尼 斯·埃 克 萨 科 斯 表

示，北京冬奥会基础设施的质量是

一流的。每个场地都有非常稳定

的 5G 网络连接，配备了非常好的

设施。“这对我们完成转播工作很

重要，我们可以更好地把赛事呈现

给全球观众。”

国际奥委会新闻发言人马克·亚

当斯说：“参赛运动员对各场馆的评价非常高。面对疫情挑战，能

将世界上众多顶尖运动员聚集在北京，这非常了不起。”

在美国韦伯州立大学商学院院长马修·莫里特森看来，北

京冬奥会的安全保障服务工作十分有效，有利于运动员发挥

出最佳水平。

国际奥委会北京冬奥会协调委员会主席胡安·萨马兰奇

说：“中国人民极其慷慨热情，在疫情形势复杂的当下，迎接全

世界冬季运动大家庭成员。我们一道采取了有力措施，不仅

保护好本地居民，也保护好世界各地运动员和访客。”

疫情防控 精准高效

“北京冬奥村里非常安全，是一个安全港湾。闭环管理的

做法很有效。”2 月 6 日摘得女子雪上技巧金牌的澳大利亚运

动员杰卡拉·安东尼说，

冬奥村执行严格的消毒

规范，并且大家都戴口

罩，进行核酸检测，“这

让我们能把精力全部放

在 比 赛 上 ，放 在 雪 道

上”。她的队友布里特

妮·考克斯表示，中国和

国际奥委会在确保所有

人健康和安全方面所做

的工作，令人敬佩。

北京冬奥会的闭环

酒店配备了消毒机器人

和送餐机器人，高科技助力防疫工作，法国智库席勒研究所研

究员、法国《新团结报》主编克里斯蒂娜·比埃对此颇感兴趣：

“中国为保障冬奥会顺利进行付出巨大努力，为运动员创造健

康安全的比赛环境，也为我们共同战胜疫情传递出更多希望

和信心。”

泰国中华总商会副主席奔勇表示，要保障运动员在安全

的环境中进行比赛，精细高效的运行服务是最大的支撑。北

京冬奥会建立的疫情防控机制和数字化管理系统，确保了赛

事顺利进行。

韩国韩中城市友好协会会长权起植注意到，北京冬奥会

采用智慧出入管理系统，入场者在机器人上扫一下证件，便可

迅速完成身份登记、智能测温、核酸检测等结果的查验。同

时，对闭环内外各类人员进行详细区分，实施了最合理有效的

防控管理体系，“这令人印象深刻”。

沃特斯表示，这是疫情以来首次如期举办的全球综合性

体育盛会，北京冬奥会的闭环管理非常有效，保证了运动员的

健康，为他们在冬奥会上赛出水平、创造佳绩提供了保障。

后勤服务 暖心体贴

2 月 11 日，国际奥委会主席托马斯·巴赫在考察延庆冬奥

村整体运行情况后，在运动员餐厅，与 200 多名各国各地区运

动员共进午餐。巴赫表示，尽管工作人员佩戴口罩，他依旧感

受到大家的热情和开心的笑容。“感谢你们提供了精致可口的

饭菜。运动员很满意，我也很高兴。”巴赫对餐厅工作人员说。

北京冬奥会期间，近 1.9 万名赛会志愿者用热情专业的志

愿服务，温暖赛场内外。恰逢一些外国运动员在此间过生日，

志 愿 者 们 提 前 在 冬 奥 村 里 制 作 蛋

糕，精心设计了生日贺卡。满满的

生 日 祝 福 ，让 外 国 朋 友 非 常 感 动 。

而这群闪耀在冰雪盛会中的“小雪

花”，也频频出现在外国运动员的合

影里，结下了友谊。

北京冬奥会主媒体中心二层的

中医药文化展示空间内，美国全国

广播公司记者乔治娅·洛德和同事

正跟着 AI 大屏体验陈氏九式太极

拳。“‘以柔克刚’‘以静制动’这两个

词很有趣。在北京期间，我要学会

这套太极拳。”洛德告诉记者，他们

得到一些印有中国传统文化元素的

书签，还有一些中药材形状的冰箱

贴作为纪念品。当得知书签含义和

中草药作用时，他们都很开心，“这

是非常有意义的春节礼物”。

埃及前外长希夫尼说，北京冬

奥会在交通、防疫和衣食住行等方

面都做了周到可靠的安排，为运动

员赛出好成绩提供了一流保障。

比埃表示，运动员们经常在社

交 媒 体 上 分 享 冬 奥 村 里 诱 人 的 美

食 、舒 适 的 房 间 ，还 有 房 间 内 的 春

联 、福 字 等 节 庆 元 素 ，让 人 印 象 深

刻。“冬奥会不仅是精彩的赛事，更

是 不 同 国 家 和 地 区 的 人 们 相 互 交

流、增进了解的平台。相信更多人

会因为北京冬奥会爱上中国。”

（本报北京、堪培拉、布鲁塞尔、

华盛顿、曼谷、巴黎、首尔、开罗、伊

斯兰堡、柏林 2 月 14 日电 记者杨

迅、刘硕阳、陈尚文、暨佩娟、曲颂、

陈效卫、任彦、李志伟、孙广勇、刘玲

玲、马菲、黄培昭、程是颉、花放）

国际人士点赞冬奥会保障工作
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“中国人民勤劳智慧，热情

好客，为世界呈现了一届卓越完

美的冬奥会。”土耳其滑雪联合

会主席奥托日前在接受本报记

者专访时表示，北京是全球首个

“双奥之城”。北京冬奥会的如

期举办，再次展示了中国组织大

型国际体育赛事的实力。

奥托表示，雪上运动对比赛

场地的硬件设施条件要求高，东

道主国家面临多重技术挑战，需

要具备专业的赛道设计、人工造

雪和场地修整能力。北京冬奥

会的滑雪场地均采用国际先进

的造雪技术，严格按照国际雪联

要求建设，确保了滑雪比赛的竞

技公平和安全。

在奥托看来，冬奥会是人们

感受冰雪运动魅力、推广冰雪运

动的重要途径。“我从小就开始

滑雪，始终热爱这项运动。”2018
年，奥托当选为土耳其滑 雪 联

合 会 主 席 ，把 推 广 滑 雪 运 动 作

为 自 己 的 重 要 工 作 。“ 中 方 提

出‘带动 3 亿人参与冰雪运动’

的 目 标 。 现 在 ，这 一 目 标 已 经

实现——中国冰雪运动的普及

程 度 不 断 提 高 ，冰 雪 运 动 产 业

更 是 迎 来 重 大 发 展 机 遇 。”奥

托 认 为 ，中 国 大 力 推 动 冬 季 体

育 运 动 发 展 ，为 全 球 冰 雪 产 业

注 入 巨 大 活 力 。 他 相 信 ，在 北

京 冬 奥 会 的 推 动 下 ，会 有 更 多

人参与到冰雪运动中来。

本届冬奥会上，土耳其派出

了 7 名运动员，其中 6 人参加滑

雪项目。奥托表示，不论运动员

成绩如何，都已赛出土耳其冰雪运动的水平和风格。“北京

冬奥会非常精彩，将给世界留下美好回忆，书写冬奥历史的

新辉煌”。

奥托告诉记者，土耳其的冰雪产业尚未成熟，还有很大

潜力。“中国在国际体坛发挥着重要作用。北京冬奥会不仅

有力推动冰雪运动在中国快速发展，更为全球范围内相关

产业的技术提升、人员培训、大众普及等提供了重要助力。”

奥托表示，当前，土中两国在经贸领域合作日益深化，期待

土耳其与中方加强体育方面的合作，共同推动冰雪运动普

及，将冰雪运动的欢乐带给更多人。

（本报安卡拉电）
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北京冬奥会的比赛场馆非常先进。在疫情防控期间，

建设这些场馆相当不容易，在这里举办的赛事将呈现出最

高水平。北京冬奥会有助于各国各地区加强冰雪运动方

面的合作，在世界范围内更好普及冰雪运动。

——国际冬季两项联盟主席奥莱·达林

北京冬奥会如期举办，为各国各地区奥运选手提供

了公平竞技的机会。来自世界各地的人们汇聚中国，团

结 在 奥 林 匹 克 旗 帜 下 。 北 京 冬 奥 会 展 示 了 中国在体育

事业和科技领域取得的成就，将成为一届卓越非凡的奥

运盛会。

——俄中实业家理事会俄方委员会执行主任叶甫根

尼·马尔金

北京冬奥会组织工作有条不紊、一切安排得当，尤其

是中国人民的热情好客和细心服务，让人印象深刻。本届

冬奥会有不少高科技亮点，我们品尝到智慧餐厅里机器人

烹制的中餐，这个体验非常有趣。

——《俄罗斯报》记者伊利亚·索博列夫

北京冬奥会场馆 100%使用绿电，值得称赞。绿色办奥

的理念也激励我们共同努力，共享美好未来。

——美国自由式滑雪运动员尼古拉斯·戈珀

北京冬奥会完美的组织工作给我留下深刻印象。当

运动员遇到困难时，中方都会在最短时间内解决，展现了

举办国组织国际赛事的专业水平。我要为东道主的热情

好客点赞，每个人都面带微笑、非常友善。

——克罗地亚越野滑雪运动员韦德拉娜·马莱茨

（综合本报记者杨迅、张光政、屈佩和新华社记者采访

整理）

2 月 13 日，来自沙特阿拉伯的运动员法

伊克·阿卜迪参加了北京冬奥会高山滑雪

男子大回转比赛。“太兴奋了！我第一次站

在冬奥会赛场上，还完成了比赛，这是多么

难忘的经历。”作为沙特历史上首位参加冬

奥会的选手，阿卜迪顺利完成两轮比赛，实

现了自己的冬奥梦想。

阿卜迪也是海湾阿拉伯国家历史上第

一个参加冬奥会的运动员，激动之情溢于

言 表 ：“ 能 代 表 沙 特 参 加 北 京 冬 奥 会 是 我

莫大的荣誉，我特别自豪！希望我的冬奥

会经历，能为沙特乃至整个海湾地区民众

打开一扇大门，激励他们更多地参与冬季

体育运动。”

阿卜迪今年 24 岁，刚刚大学毕业，是一

名滑雪爱好者。“我在美国长大。从 4 岁起，

母亲就带我去滑雪，我逐渐地爱上了这项运

动。”阿卜迪告诉记者，他喜欢在雪中快速滑

行的感觉。上大学时他特地选择了附近有

雪山的犹他大学就读。

沙特地处热带，终年不见冰雪，冬季运

动相对薄弱。沙特政府高度重视北京冬奥

会，于 2021 年年初成立了冬奥训练营，挑选

冬季项目运动员备战冬奥会。阿卜迪与另

外 7 名运动员成功入选，随后被派往欧洲的

滑雪场进行专业集训。阿卜迪刻苦训练，

最终脱颖而出，成为沙特派出参加北京冬

奥会的唯一一名运动员。

阿 卜 迪 表示，这次他代表沙特参加北

京冬奥会，不仅丰富了自己的比赛经验，更

重要的是带动更多 沙 特 青 少 年 关 注 冰 雪

运动。

“ 中 方 为 办 好 本 届 冬 奥 会 进 行 了 全

面 细 致 的 准 备 ，场 馆 、交 通 设 施 、训 练 条

件 以 及 配 套 服 务 都 很 棒 ，这 体 现 了 东 道

国 的 热 情 好 客 和 组 织 大 型 赛 事 的 超 强 能

力 。”阿 卜 迪 表 示 ，本 届 冬 奥 会 上 ，运 动

员 不 断 创 造 奥 运 会 和 世 界 新 纪 录 ，践 行

了 奥 林 匹 克 精 神 。

展望未来，阿卜迪说：“我准备在沙特

成立一家冰雪运动培训中心，培养更多的

滑雪运动员，让沙特在国际冬季运动赛场

上拥有一席之地。”

（本报开罗电）

首位沙特选手圆梦冬奥
本报记者 黄培昭
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图①：2 月 14 日，外国选手在自由式滑雪

女子坡面障碍技巧资格赛比赛中。

本报记者 蒋雨师摄

图②：2 月 14 日，北京冬奥会女子冰球半

决赛在五棵松体育中心进行。图为加拿大队

对阵瑞士队。

本报记者 王霞光摄

图③：2 月 14 日，北京冬奥会女子冰壶循

环赛继续在国家游泳中心“冰立方”进行。图

为英国选手在场地进行准备。

新华社记者 丁 旭摄


